
                         

 

  

   Bäuerinnen- und Bauernverein  

 

  

Protokoll der 8. Generalversammlung des Bäuerinnen- und 

Bauernvereins unteres Seetal   
  

Datum  :  08. November 2023 

Zeit  :  19.30 Uhr mit Nachtessen  

Ort  :  Event Stadl, Aesch LU 

      

  

 

Traktanden:    

1. Begrüssung    

2. Wahl der Stimmenzähler    

3. Protokoll der Generalversammlung 2022 

4. Jahresbericht des Vorstandes 2022 / 2023 

5. Jahresrechnung und Revision   

6. Ein- und Austritte, aktueller Mitgliederbestand   

7. Mitgliederbeitrag    

8. Budget 2023/ 2024 

9. Jahresprogramm 2024  

10. Verschiedenes   

  

  
1. Begrüssung  
Heinz Schmid begrüsst alle Anwesenden nach einem feinen Nachtessen herzlich zur 

8. Generalversammlung des Bäuerinnen- und Bauernverein unteres Seetal.  

  

Apell    

Total Stimmberechtigte  40 

Absolutes Mehr  21 

  

  

Séverine Budmiger schreibt das Protokoll. Das Wahlbüro setzt sich aus den zu 

wählenden Stimmenzähler zusammen.   

  

Heinz Schmid stellt die Traktandenliste vor. Es werden keine Änderungen gewünscht.   

 

Es sind keine schriftlichen Anträge bei Präsident Heinz Schmid eingegangen.  
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2. Wahl der Stimmenzähler  
Heinz Schmid schlägt der Versammlung folgende Stimmenzähler vor:   

  

Tobias Höltschi, Aesch   

Andrea Furrer-Galliker,  Aesch  

  

Andrea und Tobias werden einstimmig von der Versammlung gewählt.   

  

3. Protokoll der 7.  Generalversammlung  
Das Protokoll der 7. Generalversammlung vom 08. November 2022 wird einstimmig 

genehmigt und verdankt. Aus Ressourcengründen wird auf den Versand des Protokolls 

an die Mitglieder verzichtet. Das Protokoll wird jeweils nach der provisorischen 

Genehmigung durch den Vorstand auf der Homepage des BBV unteres Seetal  

aufgeschaltet.   

  

4. Jahresbericht des Präsidenten 2022/2023 
Genau vor einem Jahr am 8. November 2022 haben wir die GV in Ermensee im 

Partyraum Oberbüehl bei Raphael und Claudia Elmiger durchgeführt. Der inhaltliche 

Teil ist im Protokoll festgehalten. Zum ersten Mal haben wir uns ein Nachtessen 

gegönnt. Es war sehr gemütlich, so ein richtiges Nachholbedürfnis, zusammen zu 

Essen, GV abhalten, Plaudern und Fachsimpeln. 

Am 8. Februar hatten wir einen Buureträff im Rössli in Altwis. Das Thema war der 

Wildtierkorridor. Der Anlass war gut besucht, da viele Bauern betroffen sind.  

Am 8. März war der Buureträff in Müswangen in der Linde. Das Thema war die 
Delegiertenversammlung des LBV. Offenbar sind unsere Mitglieder sowohl mit den 
Delegierten wie auch mit dem Wirken des LBV zufrieden, so dass sich der Aufmarsch 
wie auch die Diskussionen in Grenzen hielten. 

Am 7.Juni trafen wir uns nicht wie üblich zu einer landwirtschaftlichen 
Betriebsbesichtigung. Wir gingen in der Wertschöpfungskette eine Stufe weiter und 
besichtigten die Käserei Seetal der Familien Lang. Käse ist nicht gleich Käse, das ist 
auch beim Emmentaler so. Wir konnten 1:1 sehen, dass viel Arbeit und Fleiss hinter 
jedem guten Produkt steckt und dass dies mit einem entscheidenden Faktor ist für die 
von der Milchwirtschaft geprägte Region unteres Seetal. 

Mit dem Film "Mister Bean" haben wir euch am Freitag 8.9. zu Helen und Edi Hess in 
Müswangen eingeladen. Zum ersten Mal gab es die Möglichkeit, wie im echten Kino 
Werbefilme zu zeigen. Der LBV hat dies für die Wahlen genutzt. Auch einige Mitglieder 
nutzten die Gelegenheit. Danach gab es noch Kaffee und Kuchen.  

Am Sonntag, 10. September haben einige Mitglieder des BBV die Kirche Hitzkirch mit 
Ihren Produkten geschmückt. Am darauffolgenden Apero konnten viele Kontakte 
zwischen Bauern und Konsumenten geknüpft werden. 

Vorstandsarbeit: 

Wir trafen uns wiederum zu 4 offiziellen Vorstandssitzungen. 

 

 



 

Der Mitgliederbestand beim BBV unteres Seetal beträgt heute 

??152Stimmberechtigte, zusammengesetzt aus ??59 Betriebs und ??34 Einzel- 

Mitgliedschaften. Müssen wir bei Kilian noch nachfragen 

Ich als Präsident möchte mich bei meinen Vorstandskolleginnen und Kollegen ganz 

herzlich für den Einsatz über das ganze Jahr bedanken. Auch bei allen Mitgliedern 

bedanke ich mich fürs Mitmachen und das entgegengebrachte Vertrauen. 

Heinz Schmid 8.11. 2023 

 

Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

5. Jahresrechnung und Revision  
Kilian Lang erläutert die Jahresrechnung, die mit einem Gewinn von Fr. 23.50 

abschliesst. Unser Eigenkapital beträgt ende Vereinsjahr Fr.  14'071.70  

Bernadette Widmer, musste sich leider krankheitshalber für die heutige GV 

entschuldigen, und Franz Elmiger haben die Rechnung geprüft. Franz Elmiger liest 

den Revisorenbericht vor. Gemäss Revisorenbericht ist die Bilanz korrekt dargestellt 

und die Buchhaltung ist einfach und zweckmässig geführt. Bernadette und Franz 

danken dem Rechnungsführer für die Arbeit.  Sie schlagen der Versammlung vor, die 

Rechnung zu genehmigen und somit den Kassier und den Vorstand zu entlasten.  Die 

Jahresrechnung wird einstimmig angenommen.   

  

6. Ein- und Austritte / aktueller Mitgliederbestand  
Leider haben wir auch dieses Jahr Austritte zu verkünden. Es sind dies:   

Claire und Fredy Stutz aus Schongau und Rita und Josef Müller-Camenzind, 

Ermensee 

Neu treten Hannes Elmiger aus Ermensee und Daniel Arnold aus Müswangen in den 

Verein ein.  Dies freut uns sehr und sie werden mit einem grossen Applaus in unseren 

Verein aufgenommen. Herzlich willkommen!  

  

7. Mitgliederbeitrag  
Heinz Schmid schlägt der Versammlung vor, dass nach Prüfung im Vorstand die 

Mitgliederbeiträge so belassen werden sollten wie bisher:  

  

Einzelmitgliedschaft   Fr. 30.00   

Betriebsmitgliedschaft  Fr. 40.00  

  

Die Mitgliederbeiträge werden von der Versammlung einstimmig genehmigt.   

  

8. Budget 2023/2024 
Kilian Lang stellt das Budget für das nächste Vereinsjahr vor. Grössere Ausgaben 

werden im kommenden Vereinsjahr keine auf uns zukommen. Das GV Essen, welches 

wir heute geniessen konnten, ist die grösste budgetierte Ausgabe mit einem Betrag 

von Fr. 1400.--. Das Budget 2023/2024 weist einen Gewinn von Fr. 60.—aus.   

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

  



 

 

 

 

 

9. Jahresprogramm  
Thomas stellt das Jahresprogramm 2024 vor. Wir halten den Vereinstermin fest, jeweils 

am 8-en des Monates. Für das Hofkino sind wir noch auf der Suche nach einer 

Lokalität: 

 

08.01. 2024 Buureträff mit Wetterschmöcker Martin Holdener 

  In Hitzkirch 

08.03.2024 Buureträff  

  Ort und Zeit folgen zu einem späteren Zeitpunkt 

08.05.2024 Betriebsbesichtigung bioschmid gmbh 

 «Agri Photovoltaik Pilotanlage» über die Himbeeranlage, in 

Aesch  

  

Juni 2024       Flurbegehung Hohenrain 

                                          Ort und Zeit folgen zu einem späteren Zeitpunkt 

  

06.09.2024                         Bauernhof-Kino  

  Ort und Zeit folgen zu einem späteren Zeitpunkt 

 

08.11.2024 9.  Generalversammlung BBV unteres Seetal 

 

 

Das Jahresprogramm wird von der Versammlung einstimmig angenommen und wird 

demnächst auf unserer Homepage aufgeschaltet.  

  

10. Verschiedenes  
Heinz hat verschiedene Kurzinfos:  

• Werbung für die Farmer Party 

• Katzenkastration, Vergünstigung für Bauernfamilien 

 

Heinz teilt mit, dass er als Präsident auf die nächste GV im Jahr 2024 demissionieren 

wird. Er durfte als Präsident viel Neues und Spannendes in seinen Rucksack packen.  

 

Markus Kretz, Präsident LBV informiert uns über die aktuellen Geschäfte vom LBV und 

die bevorstehenden Initiativen und Abstimmungen mit einer interessanten PowerPoint 

Präsentation. 

 

Von der Versammlung wünscht sonst niemand das Wort.  

Nach dem offiziellen Teil dürfen wir noch einen Vortrag zum Thema «Schwein gha» 

von Gabriel Ruckli aus Sulz, geniessen. 

 

 



Heinz schliesst die Sitzung um 21.35 Uhr und dankt allen fürs Kommen!  

  

 

Für das Protokoll  Séverine Budmiger   

Aesch, 11. November 2023   

  

  

__________________________  

Präsident  

  

 Heinz Schmid   

    ___________________________  

 


